

# International Political Science Review

<http://ips.sagepub.com/>

---

## Abstracts in French and Spanish

*International Political Science Review* 2011 32: 620

DOI: 10.1177/0192512111428044

The online version of this article can be found at:  
<http://ips.sagepub.com/content/32/5/620.citation>

---

Published by:



<http://www.sagepublications.com>

On behalf of:



International Political Science Association (IPSA)

Additional services and information for *International Political Science Review* can be found at:

**Email Alerts:** <http://ips.sagepub.com/cgi/alerts>

**Subscriptions:** <http://ips.sagepub.com/subscriptions>

**Reprints:** <http://www.sagepub.com/journalsReprints.nav>

**Permissions:** <http://www.sagepub.com/journalsPermissions.nav>

>> Version of Record - Dec 2, 2011

[What is This?](#)

## Abstracts in French and Spanish

### Résumés

#### **La qualité de la démocratie en Asie-Pacifique: enjeux et portée**

Leonardo Morlino, Björn Dressel et Riccardo Pelizzo

Dans la recherche comparative que nous présentons ici comme introduction à un ensemble d'études de cas, nous évaluons d'abord la qualité des procédures démocratiques, leur contenu et leurs effets dans huit pays dans la région Asie-Pacifique, à partir de données quantitatives et qualitatives. Ensuite, nous examinons dans quelle mesure et comment les qualités démocratiques sont liées les unes aux autres. Ces enquêtes sont effectuées en appliquant une structure analytique que nous avons développée ailleurs. Par contraste avec nos découvertes empiriques précédentes démontrant que toutes les qualités vont de pair, que la participation et la compétition sont les déterminants principaux des qualités démocratiques et que celles-ci forment un entonnoir de causalité, - présente la étude suggère un ensemble différent de conclusions. Dans la région Asie-Pacifique, les qualités démocratiques sont faiblement rapprochées l'une de l'autre, ne forment pas d'entonnoir de causalité et la participation et la compétition ne sont pas les vecteurs principaux de qualité démocratique. Les données présentées dans la section empirique de l'article plaident en faveur de l'existence d'un exceptionnalisme de l'Asie-Pacifique. En examinant soigneusement les cas de notre échantillon, nous fournissons une explication détaillée de la raison pour laquelle, concernant les qualités démocratiques, la région Asie-Pacifique peut être exceptionnelle et unique. Nous concluons que la réactivité pourrait être réalisée par la transition d'un gouvernement par la loi – souvent couplé à l'importance du clientélisme, des pratiques patrimoniales et des priviléges de l'élite – à un État de droit approprié.

#### **La Thaïlande: À peu près stable, à peu près démocratique**

Federico Ferrara

Cet article, contribuant à l'effort de ce numéro pour dresser la carte des qualités démocratiques en Asie, décrit la Thaïlande (depuis mi-2011) comme une démocratie formelle exempte de chacune des "qualités" qui promeuvent la pleine réalisation de la démocratie. Outre d'offrir une évaluation descriptive complète, l'article cherche à expliquer la relation entre les diverses qualités de la démocratie observées en Thaïlande au cours de la décennie passée. Alors que le mandat de Thaksin Shinawatra dans les fonctions de Premier ministre (2001-2006) offre une illustration irrésistible de la proposition que "toutes les bonnes choses ne vont pas ensemble", on constate en fait que chaque

dimension de la “vertu” ou de la “qualité” de la démocratie de la Thaïlande subit un déclin généralisé depuis la destitution de Thaksin en 2006.

## **Les Philippines: quelle réalité de la démocratie ?**

Björn Dressel

La démocratie aux Philippines constitue un paradoxe. Il s'agit du premier pays de la région à avoir renversé la règle autoritaire et les signes d'une démocratie vibrante sont abondants : taux élevé de participation électorale, engagement civique, dispositions institutionnelles qui promeuvent théoriquement la responsabilité et sauvegardent les droits et les libertés. Pourtant, les défauts dans le processus démocratique sont aussi étendus : dominance de l'élite, faiblesse institutionnelle et abus répandu de fonction officielle, qui suggèrent que la vraie représentation est en grande partie illusoire. Les préoccupations concernant la qualité de la démocratie sont devenues plus importantes dans le discours politique aux Philippines, comme constaté dans les débats sur la réforme constitutionnelle et dans les espoirs associés à l'élection comme président réformateur du candidat Benigno Aquino III en 2010. On examine ici comment les structures oligarchiques et des institutions dysfonctionnelles menacent l'émergence d'une réelle démocratie aux Philippines.

## **Le Cambodge: s'éloigner de la démocratie ?**

Kheang Un

Cet article examine la qualité de la démocratie au Cambodge. Il affirme que la démocratie cambodgienne a évolué depuis son début en 1993 d'un autoritarisme compétitif peu structuré vers un autoritarisme caractérisé par la présence d'un système de parti hégémonique stable où les critères minimaux de démocratie ont été sévèrement restreints. Bien que la qualité démocratique ait baissé, la légitimité du régime s'est élevée, principalement grâce à une croissance économique soutenue, à la stabilité politique et à un développement clientéliste accru. La légitimité fondée sur la performance économique est devenue un chemin de dépendance : sans croissance, la légitimité du parti dirigeant pourrait être remise en cause. Étant donné les contextes politiques, sociaux, économiques et internationaux actuels qui favorisent la croissance économique en même temps que la stabilité politique, le Cambodge va probablement maintenir un régime autoritaire de parti dominant à faible qualité démocratique.

## **Militaires chefs et église. Une démocratie instable à Fidji**

Stephen McCarthy

Les qualités de la démocratie à Fidji dépendent fortement des divisions ethniques et des sources indigènes de pouvoir et de légitimité dans la société. Les périodes de démocratie constitutionnelle interrompues par des coups d'État successifs cumulant des raisons de conflit démontrent qu'une démocratie fidjienne plus stable exige un équilibre délicat des intérêts tribaux, religieux, ethniques et militaires. Une réforme réussie de gouvernance et de la démocratie exige la

participation de tous les groupes majeurs à la société civile et politique, et non simplement de celui qui prétend représenter le tout. C'est seulement en améliorant les qualités de la démocratie à Fidji que la politique fidjienne sortira de son cycle de coups d'État et offrira une forme plus stable de gouvernement.

## **Qualité de la démocratie et croissance économique : Corée du Sud**

Hyug Baeg Im

Les Coréens ont travaillé dur pour améliorer la qualité de leur démocratie. Ils ont promu l'État de droit, la responsabilité, le contrôle de la corruption, la liberté et la réactivité, et ont fait un effort pour rendre le gouvernement plus efficace. Ils ont aussi instauré la liberté économique. Concernant l'État de droit, une attention significative a été portée à la réduction du terrorisme et de la violence, à la formation d'un gouvernement plus efficace et à l'amélioration de la qualité de la réglementation. Cependant, en ce qui concerne la responsabilité, le contrôle de la corruption et la transparence, la Corée a encore des progrès à faire. L'analyse de la démocratisation et des améliorations de la qualité de la démocratie à l'heure actuelle suggère que la Corée s'est adaptée à l'environnement économique changeant et qu'elle soutient sa croissance économique. Ceci a été accompagné par un clivage social et économique et par une forte demande pour plus et de meilleurs services sociaux.

## **Juste un processus de qualité ? Taïwan reconstruit**

Yu-tzung Chang, Yun-han Chu, et Min-hua Huang

Au cours de la dernière décennie, un nombre croissant d'études sur la démocratie a cherché à développer les moyens de cadrage et d'évaluation de la qualité démocratique et l'identification des façons d'améliorer la qualité de la gouvernance démocratique. Dans cet article, nous passons en revue les efforts récents pour conceptualiser et mesurer la qualité de la démocratie par la présentation d'une méthode globale de mesure de quelques propriétés essentielles de la démocratie libérale. Ensuite, nous présentons une évaluation empirique de la qualité de la démocratie à Taïwan fondée sur les composantes formulées par Morlino – à savoir l'État de droit, la responsabilité, la participation, la compétition, la liberté, l'égalité et la réactivité. Nous constatons qu'en termes de responsabilité, participation et liberté, Taïwan a fait un progrès considérable. Cependant, la jeune démocratie taïwanaise dispose toujours d'une marge d'amélioration dans les domaines de l'État de droit, de l'égalité et de la réactivité.

## **Resúmenes**

### **La calidad de la democracia en Asia-Pacífico: Cuestiones y hallazgos**

Leonardo Morlino, Björn Dressel y Riccardo Pelizzo

En este artículo comparativo, introductorio de los estudios de caso aquí presentados, evaluamos a partir de datos cuantitativos y cualitativos la calidad de los procesos democráticos, sus contenidos y resultados, en ocho países de la región de Asia-Pacífico. Por otra parte, aplicando un marco teórico desarrollado en un estudio anterior, exploramos la relación existente entre las distintas cualidades de la democracia, así como su grado y naturaleza. Al contrario de los resultados obtenidos en estudios empíricos anteriores - que apuntaban a una relación entre todas las cualidades de la democracia, indicando asimismo que las cualidades de participación y competición son los principales determinantes de la calidad de la democracia y que las distintas cualidades forman una cadena causal- este estudio concluye que en Asia-Pacífico la relación entre estas cualidades es débil; que éstas no forman una cadena causal, y que ni la competición ni la participación son los principales determinantes de la calidad de la democracia en la región. Por consiguiente, los datos presentados en la sección empírica de este artículo revelan un excepcionalismo de la región. El artículo lleva a cabo un examen exhaustivo de los casos incluidos en el estudio con el fin de explicar por qué esta región es única y excepcional en cuanto a las cualidades democráticas se refiere, llegando a la conclusión de que la cualidad de receptividad puede lograrse a través de un Estado de derecho en transición (a menudo caracterizado por el predominio del mecenazgo, las prácticas patrimoniales y los privilegios para las élites) a un Estado de derecho propiamente dicho.

## **Mínimamente estable y mínimamente democrática: El caso de Tailandia**

Federico Ferrara

Esta contribución al trabajo sobre la calidad de la democracia en Asia caracteriza Tailandia como una democracia formalista vacía de las cualidades necesarias para alcanzar una democracia plena. Tras ofrecer una valoración descriptiva de conjunto, el artículo trata de explicar la relación existente entre las cualidades de la democracia observadas en Tailandia durante la pasada década. Si bien el gobierno de Thaksin Shinawatra durante el periodo 2001-2006 corrobora, de forma convincente, la idea de que las cualidades de la democracia no van de la mano, el análisis pone de manifiesto que prácticamente todas las dimensiones de la calidad de la democracia en Tailandia han experimentado un declive general desde la destitución de Thaksin en el año 2006.

## **¿Cuánta democracia real? El caso de Filipinas**

Björn Dressel

La democracia en Filipinas es paradójica. Siendo el primer país de la región en derrocar a un régimen autoritario, existen numerosas señas que apuntan a una democracia vibrante: un alto índice de participación en las urnas, implicación de la sociedad civil, y disposiciones institucionales que en teoría promueven la responsabilidad y garantizan los derechos y libertades. Sin embargo, también existen grandes defectos en los procesos democráticos – como el predominio de las élites, la debilidad institucional, y el abuso generalizado de los cargos públicos – que indican que la representación real es más bien ilusoria. El interés por la calidad de la democracia se ha colocado en el centro del discurso político en Filipinas, tal y como pudo observarse en los debates sobre la reforma

constitucional y en las esperanzas depositadas en el candidato Benigno Aquino III durante las elecciones presidenciales del año 2010. El presente análisis pone al descubierto cómo estructuras oligárquicas e instituciones disfuncionales suponen una amenaza para la emergencia de una democracia real en Filipinas.

## **¿Un alejamiento de la democracia? El caso de Camboya**

Kheang Un

Este artículo analiza la calidad de la democracia en Camboya. Desde sus inicios en 1993, la democracia en Camboya ha evolucionado de un autoritarismo competitivo no estructurado a un autoritarismo caracterizado por la presencia de un sistema de partido hegemónico estable, lo cual ha supuesto serias limitaciones a los principios mínimos de la democracia. Sin embargo, si bien la calidad de la democracia ha disminuido, la legitimidad del régimen ha aumentado debido al crecimiento económico, la estabilidad política y el impulso de un modelo de desarrollo basado en el mecenazgo. La legitimidad basada en el rendimiento económico se ha hecho dependiente de camino (*path dependent*), lo que significa que, sin crecimiento económico, la legitimidad de partido gobernante se hubiera puesto en tela de juicio. Dado que el actual contexto político, social, económico e internacional favorece el desarrollo económico y la estabilidad política, es muy probable que Camboya sea capaz de sustentar un régimen autoritario de un partido dominante con una calidad democrática limitada.

## **Soldados, líderes e iglesia. Democracia inestable in Fiyi**

Stephen McCarthy

La calidad de la democracia en Fiyi depende fundamentalmente de las divisiones étnicas y de las fuentes autóctonas de poder y legitimidad en la sociedad. El hecho de que largos períodos de democracia constitucional hayan sido interrumpidos por sucesivos golpes de estado cosechando apoyos encontrados, indica que la consecución de una democracia más estable en el país necesitaría de un delicado equilibrio entre intereses tribales, étnicos y militares. Una reforma de la democracia y la gobernanza con éxito requeriría un proceso deliberativo inclusivo de los grupos principales de la sociedad civil y política, y no solamente de aquellos que pretenden representar a toda la sociedad. Únicamente a través de la mejora de la calidad de la democracia en Fiyi, podría la política de este país emerger del ciclo de golpes de Estado y ofrecer una formal de gobierno más estable.

## **¿Mejor calidad democrática, mayor crecimiento económico? El caso de Corea del Sur**

Hyug Baeg Im

El pueblo coreano ha puesto considerable esfuerzo por mejorar la calidad de la democracia, promoviendo el Estado de derecho, la responsabilidad, el control de la corrupción, la libertad, la receptividad, y tratando de mejorar la eficacia de su gobierno. Asimismo, se ha comprometido con la libertad económica. Con respecto al requisito del Estado de derecho, Corea se ha esforzado en

reducir el terrorismo y la violencia, mejorando la eficacia del gobierno y la calidad legislativa. Sin embargo, con respecto a los requisitos de responsabilidad, control de la corrupción y transparencia, Corea todavía tiene un largo camino por delante que recorrer. Nuestro análisis de los avances en los procesos de democratización y mejora de la calidad de la democracia hasta la fecha indican que Corea se ha adaptado bien al contexto de una economía cambiante y que mantiene el crecimiento económico. Estos procesos de adaptación han estado acompañados de una polarización social y económica y, en consecuencia, de un incremento de la demanda de unos servicios sociales de calidad.

## **¿Calidad democrática únicamente en los procesos? El caso de Taiwán a examen**

Yu-tzung Chang, Yun-han Chu, y Min-hua Huang

Durante la última década, un creciente número de estudios sobre la democracia ha tratado de desarrollar un marco teórico para evaluar la calidad de la democracia e identificar vías para mejorárla. Este artículo presenta, en primer lugar, una revisión del trabajo realizado hasta la fecha sobre la conceptualización y medición de la calidad de la democracia, presentando un nuevo método global para la medición de las propiedades esenciales de la democracia liberal. A continuación, el artículo presenta un análisis empírico de la calidad de la democracia en Taiwán utilizando las sub-dimensiones formuladas por Morlino, en concreto: el Estado de derecho, la responsabilidad, la participación, la competición, la libertad, la igualdad y la receptividad. El análisis revela que si bien la joven democracia de Taiwán ha progresado de forma considerable en relación a las dimensiones de responsabilidad, participación, y libertad, aún queda mucho por mejorar en relación al Estado de derecho, la igualdad y la receptividad.